

# Apoyos y reparos: las primeras reacciones parlamentarias al gabinete del Presidente electo

**EQUIPO DE KAST.** *El anuncio de 24 ministros, 16 de ellos sin militancia partidaria, fue leído como una señal de gobernabilidad, aunque también despertó exigencias de parte de lo que será la futura oposición.*

**Carolina Torres Moraga**  
 carolina.torres@australtemuco.cl

**E**n un escenario marcado por la emergencia nacional provocada por los incendios forestales, el Presidente electo José Antonio Kast presentó a su futuro gabinete, anuncio que generó inmediatas reacciones entre los parlamentarios que asumirán en marzo, quienes valoraron la presencia de independientes y plantearon expectativas y reparos frente a los desafíos que enfrentará el próximo gobierno.

La futura administración estará caracterizada por una alta presencia de ministros independientes y un espacio acotado para los partidos políticos que respaldaron la candidatura de Kast. Uno de los nombramientos que concentró especial atención fue la designación del senador por La Araucanía, José García Rumínot (RN), como ministro Secretario General de la Presidencia (Segpres), convirtiéndose en el único representante de la Región en el gabinete y en una de las figuras clave del comité político de La Moneda.

En tal sentido, el senador electo y actual diputado Miguel Becker (RN) valoró el anuncio y expresó su respaldo al nuevo equipo de gobierno. “Quiero desear el mayor de los éxitos a todo el gabinete que ha nombrado el Presidente José Antonio Kast, a propósito del compromiso que vamos a asumir el próximo 11 de marzo. Especialmente quiero hacer una mención a la futura labor de José García Rumínot, a quien le deseo mucho éxito en su futura labor en el comité político”, señaló, destacando que en lo personal, como senador, “va a colaborar y trabajar en conjunto para que a La Araucanía y a nuestro país les vaya bien”.

En tanto, el diputado electo



AGENCIAS

EL PRESIDENTE ELECTO JOSÉ ANTONIO KAST, ANUNCIÓ LOS NOMBRES DE SU GABINETE LA NOCHE DEL MARTES.

Tomás Kast (Evópoli) afirmó que el gabinete responde “a la lógica de un gobierno de emergencia que requiere un trabajo transversal, firme y claro”, subrayando que en La Araucanía materias como seguridad y empleo deben ser prioritarias. “Espero que el terrorismo sea enfrentado con dureza por parte de ministerios claves como Seguridad y Defensa”, enfatizó.

Una mirada similar expresó el diputado electo del Partido Republicano, Cristian Neira, quien, si bien manifestó que le habría gustado una mayor presencia de militantes republicanos, respaldó la conformación del equipo. “El Presidente electo ha ejercido una atribución que le corresponde. Estratégicamente, creo que es un equipo muy capacitado para enfrentar las emergencias que vive Chile”, indicó, recalando que la designación como ministro de Estado “es uno de los más altos honores a los que puede aspirar cualquier chileno”.

## FUTURA OPOSICIÓN

Desde la futura oposición, en tanto, el senador electo Ricardo Celis (PPD) sostuvo que el nuevo

gabinete asumirá “en un momento en que Chile ya está siendo puesto a prueba”, mencionando como desafíos urgentes los incendios forestales, la crisis en salud y el alto costo de la vida.

“Seré una oposición constructiva, con disposición al diálogo, pero firme en la fiscalización cuando se pongan en riesgo derechos, recursos públicos o la estabilidad institucional”, advirtió.

Por su parte, la diputada en ejercicio y reelecta Ericka Ñanco (Frente Amplio) aseguró que el gabinete muestra “señales mixtas”, destacando el intento de ampliar la base política del gobierno y valorando la presencia de una mujer mapuche en el Ministerio de Ciencias. Sin embargo, uno de los principales reparos de Ñanco apuntan a la “fuerte presencia de figuras vinculadas al pinochetismo”. A su juicio “esto resulta alarmante para una sociedad que ha vivido años de vulneraciones a los derechos humanos y que aún arrastra heridas abiertas”. A la vez cuestionó el nombramiento en el Ministerio de la Mujer, asegurando que “vemos trayectorias y posturas públicas que cuestionan derechos fundamentales, desde la

“Vemos trayectorias y posturas políticas que cuestionan derechos fundamentales, desde la igualdad de género hasta el derecho a decidir y el respeto a las diversidades”.

**Ericka Ñanco,**  
 diputada reelecta FA

igualdad de género hasta el derecho a decidir y el respeto a las diversidades”, insistió.

Finalmente, la diputada electa del PDC, Flor Contreras, valoró la combinación entre figuras políticas y representantes del mundo privado, señalando que “habrá más capacidad de gestión y menos presión de cuotas partidarias”.

“Chile, y especialmente La Araucanía, necesita gente preparada técnicamente, con experiencia real en el mundo privado y que venga a solucionar problemas, no a aprender en el cargo”, subrayó, insistiendo en que “no hay espacio para la improvisación cuando lo que está en juego es la seguridad y el desarrollo de nuestras familias”. CS